



Verband Schweizer Lehrer\*innen  
Bildnerische Gestaltung, Bild und Kunst  
Kantonale Gruppe BL/BS/SO

## Protokoll zur Jahresversammlung 2023

Freitag, 1. Dezember 2023

17.00 Uhr Führung im Palazzo Liestal, gleich am Bahnhof Liestal  
Führung von Olivia Jenni und Michael Babics (Leitungsteam) durch die Kunsthalle.  
Alle Lehrpersonen sind eingeladen, das tolle Vermittlungsangebot in Anspruch zu nehmen. Olivia und Michael können individuell auf Bedürfnisse eingehen und ernten grosses Lob für ihre Arbeit.

18.00 Uhr Spaziergang ans Gym Liestal durch das Schneegestöber

### 18.30 Uhr Jahresversammlung am Gymnasium Liestal

Anwesend: Lukas Bothe, Matthias Graser, Christian Schumacher, Anita Breiter, Maya Wechsler, Helen Hagenbuch, Nadine Habertür, Jana Marti, Anna Luz, Bettina Hagnauer, Simone Wyss, Remo Hildebrand, Judith Schnyder, Franz Bauer, Anna Flavia Barbier, Noémie Lüthy, Laura Jäckle, Malee Roth, Tobias Erhardt, Judith Sauter (Protokoll)  
Entschuldigt: Silvia Arbogast, Fabienne Dombois, Beate Florenz, Martin Meury, Gabriela Sànta, Tina Z'Rotz, Corina Thommen, Gabrielle Voisard, Maya Wechsler

### 1. Protokoll der JV 2022

Wird genehmigt.

### 2. Rückblick, Aktuelles, Ausblick

- Stand der Organisation Vernetzungstreffen, Zusammenarbeit des lbg mit der HGK und dem PZ. Die geplante Veranstaltung "vernetzt" vom Frühling 2024 wurde auf den 25.10.24 verschoben. Neue Ausrichtung: Kleineres und kürzeres Treffen, 2 Gäste (Ines Kleesattel und Christian Wagner) mit kurzem Einblick in ihre (stufenübergreifend anpassbare) Arbeit mit anschliessendem Podiums- und Plenumsgespräch. Danach verschiedene Table Ronde, um in kleinen Gruppen das Gehörte zu besprechen, diskutieren und um Ideen auszutauschen und zu wälzen. Danach Apéro.  
Beate Florenz hat den organisatorischen Lead und arbeitet mit einer Subgruppe des lbg am inhaltlichen Fokus.  
Datum: 25. Oktober 2024, 18-21 Uhr
- Tobias schildert die Themen, welche auf nationaler Ebene mit dem VSG und dem lbg CH aktuell sind.

- Der Rahmenlehrplan für die gymnasiale Weiterentwicklung kann vom Verband kommentiert und dadurch in der Ausarbeitung mitgestaltet werden. Alle Rahmenlehrpläne waren tendenziell überfrachtet, der Plan für BG wurde aber als realistisch eingeschätzt.
- Mobilisierung weiterer Mitglieder, auch für den VSG! Der Ibg CH bemüht sich darum, als Kollektivmitglied im VSG aufgenommen zu werden. Die Co-Präsidentinnen des Ibg CH, Nadia Bader und Gabriela Rey, waren massgeblich an der Formulierung des Rahmenlehrplans für die Gymnasien mitformuliert und machen sehr engagierte Verbandsarbeit.
- Auf nationaler Ebene wird auch diskutiert, dass alle Schulstufen vom Ibg weiterhin vertreten werden müssen. In vielen Kantonen betrifft die Ausgestaltung des Gymnasiums auch die Sek1-Stufe, weil es dort Langzeitgymnasien gibt.
- Weiterhin politisch auf dem Fokus halten wir alle die stetigen Umbauten der Studentafeln.
- Welche Bedürfnisse bestehen unter Mitgliedern an die Verbandsarbeit? Vernetzung, Treffen für Austausch, gemeinsame Ausstellungsbesuche, Mitteilungen von Veranstaltungen und Projekten über die Website. Der Status quo wird von den Mitgliedern bestätigt. Wichtig ist, das Netzwerk zu pflegen um punktuell Mitglieder für Fachanliegen und politische Brennpunkte mobilisieren zu können.

### 3. Finanzen

Anita Breiter präsentiert das Budget und die Rechnung 2023 und macht einen Ausblick ins Budget 2024. Die Rechnung wurde geprüft, die Mitglieder akzeptieren sie und verdanken die Rechnungsführung mit einem Applaus.

### 4. Wahlen

Die Mitglieder des Vorstandes stellen sich kurz vor:

Anita Breiter (SO, Gymnasium und FMS Solothurn), Beate Florenz (BS, HGK), Tobias Erhardt (BS, FMS), Matthias Graser (BL, Gymnasium und FMS Münchenstein), Laura Jäckle (BL, Gymnasium Laufen), Gabriela Sànta (BS, Primar Theobald Baerwart), Judith Sauter (BL, Gymnasium und FMS Oberwil), Micha Stähli (BS, Kirschgarten und PH FHNW), Christian Schumacher (SO, Gymnasium Olten), Jasmin Stillhard (BL), Sek Allschwil, Maya Wechsler (BS, Primar Neubad und PH Bern).  
Co-Präsidium: Tobias Erhard (bisher), Christian Schumacher (bisher) und Judith Sauter (neu).  
Vorstand und Präsidium werden mit Applaus bestätigt.

Lukas Bothe ist nach langjähriger Arbeit als Vorstandsmitglied und Präsident des Verbandes zurückgetreten.

### 5. Aktuelles aus den Kantonen

- BS: Abschlussprüfungen mit digitalen Medien werden an Gymnasien verpflichtend in allen Fächern eingeführt. Div. Pilotprojekte laufen in unterschiedlichen Kantonen. In vielen Prüfungen sind bereits digitale Prüfungsformate als Wahlpflichtaufgaben überprüft.
- 6. Umsetzung der Rahmenstudentafel wird im Kanton BL die Fächer Musik und BG marginal stärken. Für die Umsetzung inkl. ev. Kürzung in anderen Fächern sind einige Gremien bestimmt froh über unterstützende Argumente aus unseren Reihen.

### 7. Varia

Christian Schumacher (Co-Präsidium) und Matthias Graser (Vorstand) kündigen per GC 2024 ihren Rücktritt aus ihren Ämtern an.

19.45 Uhr **Apéro** am Feuer auf dem Dach der Schule. Lukas hat ein tolles Buffet, einen heissen Grill, Bier und eine Feuerschale zum gemütlichen Ausklang organisiert und Schnee bestellt. **Fantastisch, vielen Dank!**